

Erziehung der Kinder, für den Haushalt usw. sind entscheidende Voraussetzungen für stabile und harmonische Familienbeziehungen, für die Lösung von auf tretenden Konflikten im Ehe- und Familienleben.

Die Entwicklung und Festigung neuer Familienbeziehungen ist ein historischer Prozeß, der an alle Familienmitglieder hohe Anforderungen stellt. Vielfältige Probleme sind zu lösen, besonders dann, wenn Mann und Frau berufstätig sind. Viele Ehepartner erlernen neue Berufe, übernehmen höhere gesellschaftliche Verantwortung, verändern ihre soziale Stellung und sind mitunter aus beruflichen Gründen für längere Zeit nicht zu Hause. Gegenseitiges Verständnis, Taktgefühl sowie die Bereitschaft, solche Probleme auch im Interesse der Familie zu lösen, sind Eigenschaften, die zur Behebung von Konflikten beitragen bzw. sie verhindern. Die im Berufsleben, im Arbeitskollektiv gewonnenen Erkenntnisse und Erfahrungen bei der Lösung von Widersprüchen sind dabei eine wertvolle Unterstützung, um die Beziehungen in der Familie zu festigen. Gleichzeitig gehen große Einflüsse vom Familienleben auf die Gesellschaft, auf das Verhalten der Familienmitglieder im Arbeitsprozeß, im Kinder- und Lemkollektiv oder in anderen Gemeinschaften aus.

Die sozialistische Gesellschaft hat durch die umfassende soziale Sicherheit und Geborgenheit solche Voraussetzungen geschaffen, daß ein inhaltsreiches und harmonisches Familienleben ermöglicht wird. Die soziale Sicherheit und Geborgenheit gibt auch der Ehe und Familie eine sichere Perspektive. Sie zu nutzen, liegt in der Verantwortung jedes einzelnen.

Kontrollfragen zu Kapitel 16

1. Worin besteht die neue Qualität der sozialistischen Lebensweise gegenüber der kapitalistischen Lebensweise?
2. Welcher Zusammenhang besteht zwischen sozialistischer Produktionsweise und sozialistischer Lebensweise?
3. Warum ist die gesellschaftlich nützliche Arbeit der wichtigste Bereich zur Entwicklung der sozialistischen Lebensweise?
4. Welche Bedeutung hat das Leistungsprinzip für die Ausprägung der sozialistischen Lebensweise?
5. Welchen Einfluß hat der wissenschaftlich-technische Fortschritt auf die weitere Entwicklung der sozialistischen Lebensweise?